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Aos 11 (onze) dias do mês de julho de 2018 (dois mil e dezoito), às 13 (treze) horas e 30 (trinta) minutos, 1 
reuniram-se em uma das salas de aula do Centro de Ciências Aplicadas e Educação da Universidade Federal 2 
da Paraíba, Campus IV, Rio Tinto – PB, sob a Presidência do Professor Joel Silva dos Santos, Chefe do 3 
Departamento de Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os Professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 
Gurgel, , Elaine Bernini, Elaine Folly, Evelise Márcia Locatelli de Souza, Évio Eduardo Chaves de 5 
Melo, Frederico Gustavo Rodrigues França, Leonardo Figueiredo de Meneses, Nadjacleia Vilar 6 
Almeida, Ronaldo Bastos Francini Filho , Williame Farias Ribeiro, Zelma Glebya Maciel Quirino,e os 7 
representatis estudantis Pedro Silva, Victor Fellipe.  Não compareceram à reunião os professores 8 
Anderson Alves dos Santos, Carla Soraia Soares de Castro, Almir Ferraz, Antonio Christian de 9 
Andrade Moura e Lincoln Eloi de Araujo, Rafael Luís Galdini Raimundo que justificaram suas 10 
ausências. A reunião departamental teve como pauta os seguintes pontos: 1)Informes, 2) Afastamentos, 3) 11 
Processo nº 23074.032577/2018-50 de Progressão Funcional da Professora Elaine Bernini, 4) Liberação de 1 12 
dia de aula para participar do Viver + Ecologia, 5) Visita do MEC ao curso de Ecologia, 6) Atualização da 13 
relação de ambientes dos professores, 7) Consulta ao NDE sobre código de Vagas – Presidente Évio 14 
Eduardo, 8) Outros Assuntos. 1)Informes. A chefia iniciou a 5º reunião ordinária desejando boas vindas ao 15 
semestre 2018.1. No primeiro ponto, a chefia informou que enviou aos professores a planilha RAD para que 16 
todos pudessem preencher e entregá-la até a primeira reunião ordinária do semestre 2018.1 juntamente com o 17 
relatório de atividades individual. Como alguns professores não entregaram até a presente data, ficou 18 
estabelecido que a entrega será realizada até o dia 18/07. A chefia relatou que o departamento ficou em uma 19 
situação muito delicada no recesso de junho, pois houve a necessidade de se aprovar um parecer do processo 20 
seletivo para professor visitante do PPGEMA em reunião extraordinária, mas por falta de quórum não foi 21 
possível, na primeira tentativa. Tentou aprovar por Ad Referendum, mas também não foi possível, pois a 22 
direção de centro exigiu que fosse o parecer fosse aprovado em reunião. Outra reunião foi convocada e 23 
consegui-se estabelecer um quórum para que fosse possível a aprovação e o processo seguiu para o centro. A 24 
chefia disse que se sentiu pressionado em ter que convocar a reunião daquela forma, mas que foi orientado 25 
pela direção do centro para assim fazer. Ele relatou sobre os cuidados que são necessários ter no recesso caso 26 
precise se afastar, pois não é período de férias. A chefia explanou também sobre as faltas nas reuniões do 27 
DEMA. Ele pediu para que seja cumprido realmente o que está descrito na resolução e que as faltas sejam 28 
oficialmente justificadas para sejam evitados alguns problemas que infelizmente vem acontecendo. Ele 29 
relatou também, que as reuniões são soberanas sobre qualquer outra atividade acadêmica e que se cada um 30 
cumprir as normativas não existirá problemas no departamento. 2) Afastamentos. A chefia comunicou o 31 
afastamento do professor Anderson Alves para participar como membro do Comitê Externo das avaliações 32 
dos projetos PIBIC/PIVIC/PIBIT/PIBIC-EM, Programas de Iniciação Científica 2018/2019, no período de 33 
11 a 13 de julho de 2018 no campus sede da UFCG. Informou também o afastamento da professora Carla 34 
Soraia dos dias 02 a 09 de julho para ministrar conferência de abertura do Encontro Aberto de Primatologia – 35 
Primate Cognition Research Group na Universidade Sénior de Almada, Portugal. 3) Processo nº 36 
23074.032577/2018-50 de Progressão Funcional da Professora Elaine Bernini. A professora Elaine Folly 37 
fez a leitura do parecer favorável da Comissão de Progressão Funcional. Foi posto em votação, sendo 38 
aprovado por unanimidade. 4) Liberação de 1 dia de aula para participar do Viver + Ecologia. O 39 
representante dos discentes, Pedro Fernando, relatou que solicitou formalmente ao departamento para que os 40 
professores liberassem um dia de aula (01/08/2018) para a realização do evento. Explicou que por ser um 41 
evento piloto, acharam melhor colocar em um único dia compreendendo os horários de 8:00 da manhã as 42 
19:30 da noite. Neste documento, eles também solicitaram as salas de aula e os recursos do Campus IV. O 43 
professor Évio Eduardo relatou que o curso de Ecologia passará por uma avaliação do MEC entre os dias 1 44 
ao dia 4 de agosto. Por esse motivo não poderá ser feita a realização desse evento, pois os avaliadores 45 
passam nas salas de aulas para comprovarem se os professores e alunos realmente estão em sala, terá reunião 46 
com os alunos, com os professores, com o NDE entre outras visitas e por esses motivos será complicado 47 
ocorrer um evento no mesmo dia da avaliação. O professor Évio explicou que recebeu a comunicação em um 48 
curto prazo, por isso que não foi avisado antecipadamente. A chefia junto com os professores, solicitaram 49 
para que o evento seja postergado para mais uma semana. Dessa maneira a data do evento foi repassada para 50 
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o dia 08 de agosto de 2018. Esta data foi posta em votação, sendo ela aprovada por unanimidade no 51 
departamento. O professor Évio Eduardo lembrou que algumas salas de Ecologia estão sem ar condicionado. 52 
A professora Elaine Bernini solicitou que a chefia requeresse em reunião de centro para que os cabos dos 53 
data shows fossem fixados na parede, para não ocorrer quedas e danificar os equipamentos. A professora 54 
Evelise Marcia solicitou também que em reunião de centro seja requisitado à recolocação das cortinas da sala 55 
do P3. A professora Nadjacleia Vilar comunicou que as salas do P4, P5 e P6 estão sem ar condicionado e 56 
pediu que fosse solicitado o conserto com urgência devido à visita do MEC. 5 ) Visita do MEC ao curso de 57 
Ecologia. O coordenador Évio Eduardo explicou que a coordenação recebeu o comunicado de que os 58 
avaliadores do MEC virão no dia 1 de agosto e ficarão até o dia 4 desse mês. Eles enviaram também uma 59 
relação de documentos e equipamentos que serão necessários para a avaliação. O coordenador explicou que é 60 
necessária a ajuda dos professores com a atualização e disponibilização de alguns documentos e leu a relação 61 
dos documentos que serão avaliados. Ele pediu também para que os professores estejam no Campus IV nesse 62 
período. A professora Zelma Quirino lembrou alguns pontos importantes que foram debatidos na última 63 
visita do MEC ao curso de Ecologia e ressaltou o quanto é significativa à presença dos docentes no decorrer 64 
da avaliação. O coordenador Évio pediu também para que sejam atualizados os planos de cursos das 65 
disciplinas no SIGAA juntamente com as referências bibliográficas básicas e complementares. Ele sugeriu 66 
também que os professores consultem a biblioteca virtual. A chefia pediu que fosse enviado um e-mail com a 67 
lista desses documentos solicitados para os professores se basearem. 6 ) Atualização da relação de 68 
ambientes dos professores. A chefia relatou que enviou um e-mail para os professores para que sejam 69 
atualizados os nomes dos professores juntamente com seus ambientes, pois a direção de centro está fazendo 70 
um remanejamento desses setores. A professora Zelma Quirino pediu para que a chefia explicasse qual a 71 
política que será utilizada pelo departamento para alocação dos professores nessas salas. O professor 72 
Leonardo Meneses explicou que todos devem estar alocados em alguma sala independente do período que irá 73 
utilizá-la. A chefia comunicou que idealizou a atualização dos nomes dos professores que permanecerão nas 74 
salas ou os que por ventura irão mudar, para que seja feita em reunião departamental. Em seguida esse 75 
documento será enviado de volta para o CCAE. Os docentes foram repassando os nomes para a chefia ir 76 
atualizando os dados. O professor Frederico Gustavo pediu a fala e solicitou a mudança de ambiente 77 
justificando que não quer seu nome vinculado ao nome do professor Antônio Moura. O professor Frederico 78 
explicou os motivos dessa solicitação e que não usará a sala efetivamente. Ele foi convidado pelos 79 
professores Elaine Folly e Ronaldo Bastos para se juntar a eles no ambiente dois. Em seguida, foi acordado 80 
no departamento, que professor Almir Ferraz substituirá o professor Frederico no ambiente 1. Ficou decidido 81 
também que a professora Visitante do PPGEMA ficará nesse mesmo ambiente. Ao final da discussão ficou 82 
da seguinte forma a distribuição dos ambientes: Sala 1: Almir Ferraz, Antônio Moura e a professora visitante 83 
que será contratada pelo departamento; Sala 2: Ronaldo Bastos, Elaine Folly, Frederico Gustavo e Rafael 84 
Galdini; Sala 3: Ana Pavla, Williame Farias e mais dois professores de outro departamento; Sala 4: Evelise 85 
Marcia, Zelma Glebya, Carla Soraia e Elaine Bernini; Sala 6: Joel Silva, Nadjacleia Vilar, Lincoln Eloi, Évio 86 
Eduardo; Sala 8: Leonardo Meneses, Anderson Alves e mais dois professores de outro departamento. Sobre a 87 
professora Visitante, a chefia relatou queda mesma forma que o departamento está disponibilizando um 88 
espaço físico para ela ficar, também será necessário um laboratório para que ela possa desenvolver as suas 89 
pesquisas, levando em conta que seu período será de um ano podendo ser renovado por mais um. Alguns 90 
professores ofereceram os laboratórios, mas o colegiado optou por esperar a sua chegada para poder então 91 
destiná-la a um laboratório a que ela mais se adequar. A chefia também avisou que o resultado final da 92 
seleção para professor visitante do PPGEMA já foi homologado no D.O.U. 7) Consulta ao NDE sobre 93 
código de Vagas – Presidente Évio Eduardo. A chefia explicou que a partir da remoção do professor Pablo 94 
Riul, surgiu um código de vaga para o departamento. Diante disso, chegaram alguns processos solicitando a 95 
contratação para esse código em aberto. Ele relatou que foram recebidos pelo DEMA três processos: o 96 
primeiro se refere a um pedido de aproveitamento da Professora Fabiana Lopes que está aprovada no 97 
concurso de Ecologia Evolutiva; o segundo se refere a uma solicitação de aproveitamento do concurso do 98 
professor Wagner André; o terceiro se refere a uma redistribuição da professora Virgínia Farias, da 99 
Universidade Federal do Vale do São Francisco. A chefia explicou também recebeu alguns e-mails 100 
solicitando aproveitamento para a vaga, mas está pedindo que seja aberto um processo, para a parti de então 101 
eles serem julgados por este departamento. O presidente do NDE relatou que o departamento solicitou uma 102 
consulta relacionada à qual setor seria alocado à vaga em aberto no departamento, porém esclareceu que isso 103 
não é obrigação do NDE. O professor Ronaldo Bastos esclareceu que não participou dessa reunião por não 104 
ter recebido a convocação de acordo com o regimento interno. O professor Évio Eduardo explicou que isso 105 
se deu pelo fato de não estarem conseguindo juntar o pessoal para uma reunião, mas que na primeira 106 
oportunidade fez uma consulta rápida aos representantes do NDE e a maioria respondeu que poderia naquela 107 



sexta-feira dia 29 de junho, por isso que não imaginou que precisaria de um e-mail formal convocando para 108 
se reunir. O professor Ronaldo Bastos explicou também que ficou na dúvida se realmente haveria a reunião e 109 
por não ter recebido e-mail formal, pensou que não haveria. O professor Évio Eduardo se desculpou pelo o 110 
ocorrido. Continuando a fala em relação aos processos, coordenador relatou que apesar da decisão do 111 
departamento ser soberana em relação à decisão do NDE, o núcleo docente não tem ligação com 112 
departamento. O fator que ponderou na decisão foi a de se ter iniciado a analise do novo PPC para o Curso 113 
de Ecologia. Diante disso, a decisão do NDE foi, que o departamento aguarde a reformulação do novo PPC 114 
de Ecologia para a parti daí poder escolher a área de atuação que o curso necessitará de profissional e então 115 
poder contratar o profissional para assumir essa vaga. A professora Zelma Glebya comentou que o NDE tem 116 
que avaliar qual a área será destinado esse profissional, mas quem tem que avaliar currículo é uma comissão 117 
do departamento. Ela explicou que o NDE é regido pelo colegiado do curso e que não tem ligação com o 118 
departamento. Ela continuou comentando que o acordo do departamento era que o NDE decidisse a área de 119 
atuação e o departamento teria outra decisão, esses processos não deveriam ser enviados para o NDE. A 120 
professora explanou a cerca da reformulação do curso de Ecologia e mostrou alguns pontos que precisarão 121 
aperfeiçoar nesse novo PPC. A professora Ana Pavla informou também que o aumento de carga horária para 122 
essa nova reformulação será em até 10 por cento. O professor Évio Eduardo explicou que serão dez por cento 123 
de optativas, das obrigatórias e de outros complementos. Sobre a reformulação, o professor Leonardo 124 
Meneses frisou que deve priorizar atender as necessidades do curso de Ecologia no litoral norte da Paraíba. 125 
O professor Ronaldo Bastos esclareceu que a reformulação deverá ser discutida no mínimo até dezembro 126 
dentro do colegiado, onde todos poderão enxergar às falhas e propor mudanças tentando adequar à realidade 127 
no curso. A chefia relatou que fez uma consulta ao setor jurídico relativo à vaga que está em aberto no 128 
departamento. Perguntou se tem algum risco do departamento perder a vaga. A resposta do setor jurídico foi 129 
que de acordo com o novo decreto lançado em janeiro de 2018, as vagas abertas nas instituições podem ser 130 
realocadas paras outras para se adequar a necessidade. Sendo assim, existindo alguma auditoria ou análise de 131 
algum órgão responsável, caso o MEC receba uma resposta de que o departamento está com excesso de 132 
pessoal, poderá retirar essa vaga do setor. Ao fim da discussão foi colocado em votação o seguinte ponto de 133 
pauta: A contratação para ocupar código de vaga aberto no DEMA, caso seja de interesse do departamento, 134 
será julgado a partir da nova reformulação do PPC do Curso de Bacharelado em Ecologia. Foi posto em 135 
votação, sendo aprovado por unanimidade. A chefia informou que responderá os processos de nº 136 
23074.036208/2018-36 solicitação de contratação de concurso para professor Adjunto A – Fabiana Lopes, nº 137 
23074.031547 /2018-26 solicitação de aproveitamento de concurso - Wagner Andre e o processo nº 138 
23074.031547 /2018-26 solicitação de redistribuição para o DEMA – Virginia Farias com o que foi aprovado 139 
por votação no departamento. Sem mais assuntos a tratar, a Chefia encerrou a Reunião às 15:25 (quinze 140 
horas e vinte e cinco minutos) eu, Alinildo Ferreira de Pontes, lavrei a presente ata que lida e aprovada, será 141 
assinada por mim e pela Chefia do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente. E para constar a 142 
assinatura dos demais presentes, fará parte desta ata, a lista de frequência em anexo.  143 
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